
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
 

am Dienstag, dem 23.02.2010 
 
 

im Feuerwehrhaus FF Brachenfeld, Hauptstr. 
 
Beginn: 18:00Uhr  Ende: 19:40Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Bernd Delfs 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Claus-Rudolf Johna 
  Herr Gerhard Lassen 
  Herr Dr. Wolfgang Reith 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Dr. Bruno Dannmeier 
  Herr Lars Kleist 
  Herr Hermann Kramer 
  Herr Erhard Christian Schättiger 
 Außerdem anwesend 
  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 
 Von der Verwaltung 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Sven Kasulke 
  Herr Rainer Scheele 
  Herr Bernd Schümann 
  Herr Udo Wachholz 
 
 

Abwesend waren: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Jan Eike Kummerfeldt 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Ralf Ketelhut 
  Herr Hans-Werner Pundt 
 



 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Verpflichtung eines Bürgerlichen Mitgliedes 
  
 3.  Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen  Sitzung am 23.02.2010 
  
 4.  Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 08.09.2009 
  
 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 6.  Risikoanalyse / Feuerwehrbedarfsplan, hier: Sachstand 
  
 7.  Einsatzschutzbekleidung, hier: Sachstand 
  
 8.  GAZ und Sanierung Feuerwache Wittorfer Str. (zwei Gutachten), hier: Sachstand 
  
 9.  Anschaffung des neuen Kommandowagens, hier: Sachstand 
  
 10.  Baumpflanzaktion - Kooperation zwischen der Fa. Fielmann AG und Jugendfeuerwehr SH, hier: 

Sachstand in Neumünster 
  
 11.  Mitteilungen 
  
 12.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die 
Mitglieder des Ausschusses für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz und die 
Vertreter der Verwaltung, die Presse und die Zuhörer. Er gibt bekannt, dass sich die Ratsher-
ren Pundt, und Kummerfeld sowie das bürgerliche Mitglied Ketelhut entschuldigen lassen. 
Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 
 2 . Verpflichtung eines Bürgerlichen Mitgliedes 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs verpflichte das neue bürgerliche Mitglied, Herrn Erhard 
Christian Schättiger, per Handschlag und wünscht eine gute Zusammenarbeit. 
 
 
 
 3 . Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen  Sitzung am 23.02.2010 

 
 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 4 . Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 08.09.2009 

 
 
 
Die Niederschrift vom 08.09.2009 wird in der vorgelegten Form einstimmig genehmigt 
 
 
 5 . Einwohnerfragestunde 

 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 



 
 
 
 6 . Risikoanalyse / Feuerwehrbedarfsplan, hier: Sachstand 

 
 
 
Der Fachdienstleiter, Herr Kasulke, stellt die Risikoanalyse des FD 13 als Teil des beauftrag-
ten Brandschutzbedarfsplanes vor. Ein entsprechendes Skript wurde den Mitgliedern des Aus-
schusses zur Verfügung gestellt. Die fehlenden Mitglieder bekommen dieses mit dem Proto-
koll zugesandt. 
Herr Kasulke bedankt sich bei allen Freiwilligen Feuerwehren für die Mitarbeit an der Erstel-
lung der Risikoanalyse. 
Der Ausschussvorsitzende dankt Herrn Kasulke für die doch sehr interessanten Zahlen und 
Fakten. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 7 . Einsatzschutzbekleidung, hier: Sachstand 

 
 
 
Herr Kasulke erläutert die Veränderungen, die sich aus der neuen Dienstbekleidungsvorschrift 
für die Feuerwehren des Landes S-H vom 07.11.2008 ergeben.  
Der Sachstandsbericht ist als Anlage beigefügt. 
 
Der Ausschussvorsitzende bittet um rechtzeitige Unterrichtung, wenn finanzielle Änderungen 
notwendig sind. Die Ablehnung der für den ersten Nachtragshaushalt geplanten Mittel war 
nicht bekannt. 
 
Die neue Dienstbekleidungsvorschrift mit ihren erhöhten finanziellen Auswirkungen soll im 
Haushaltskonsolidierungsprozess berücksichtigt werden. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 8 . GAZ und Sanierung Feuerwache Wittorfer Str. (zwei Gutachten), hier: Sachstand 

 
 
 
Der Fachbereichsleiter IV, Herr Schulz, führt aus, dass die beiden Gutachten vorliegen und 
zur Zeit ausgewertet werden. Am 23.03.2010 wird es eine verwaltungsinterne Auswertung 
mit der Feuerwehr geben, am 19.04.2010 findet eine Sondersitzung des Hauptausschusses 
statt. Es wurde vereinbart, vorher keine Informationen bekannt zu geben. 
 
- Kenntnisnahme - 
 



 
 
 9 . Anschaffung des neuen Kommandowagens, hier: Sachstand 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs fragt an, warum der Ratsbeschluss vom 06.10.2009 
zum Thema Klimaschutz (Berücksichtigung von erdgas- und elektrobetrieben Fahrzeugen) 
bei der Beschaffung des neuen Kommandowagens keine Berücksichtigung fand. 
 
Herr Kasulke führt dazu aus, dass der bisherige Kommandowagen zu 80 % ein Dienstfahr-
zeug und nur zu 20 % ein Einsatzfahrzeug war. Mit Einführung einer höher qualifizierten 
Führungsebene bei Risikoeinsätzen (Menschenleben) musste der KdoW in der Nutzung um-
gewidmet werden. Dieser wird nunmehr zu 80 % als Einsatzfahrzeug und nur mehr zu 20 % 
als Dienstfahrzeug genutzt werden. An ein Einsatzfahrzeug sind deutlich höhere Anforderun-
gen zu stellen als an ein Dienstfahrzeug, welches nicht im Einsatzdienst genutzt wird. Hierbei 
sind unter anderem der Allradantrieb sowie eine erhöhte aktive wie passive Sicherheit  des 
Fahrzeuges zu nennen. 
Aus einsatztaktischen und logistischen Erwägungen ist weiterhin nur eine Kraftstoffart für 
alle Einsatzfahrzeuge festgelegt worden, um eine teure Fehlbetankung im Einsatz zu vermei-
den.  
 
Letztlich wurde das Leistungsverzeichnis für dieses Fahrzeug sowie der gesamte Vergabevor-
gang bereits im April 2009- also vor dem Ratsbeschluss- aufgestellt und in die Wege geleitet. 
 
Der stellvertretende Ausschussvorsitzende; Herr Lassen, betont, dass er die Argumentation 
des Fachdienstes nachvollziehen kann und als ausreichend ansieht. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 10 . Baumpflanzaktion - Kooperation zwischen der Fa. Fielmann AG und Jugendfeu-

erwehr SH, hier: Sachstand in Neumünster 
 
 
 
Der Stadtbrandmeister Dr. Jürgens teilt mit, dass nunmehr im Frühjahr ca. 540 Bäume von 
der Jugendfeuerwehr unter fachlicher Anleitung im Rahmen der Schenkung der Firma Fiel-
mann gepflanzt werden. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 
 11 . Mitteilungen 

 
 
 



Das bürgerliche Mitglied Lars Kleist teilt mit, dass dies seine letzte Ausschusssitzung gewe-
sen sei, da er aus beruflichen Gründen Neumünster verlassen werde. Ein entsprechendes 
Rücktrittsgesuch wird unverzüglich beim Stadtpräsidenten eingereicht werden. 
 
Der Ausschussvorsitzende dankt Herrn Kleist für seine konstruktive Mitarbeit im Ausschuss 
und wünscht ihm alles Gute. 
 
 
 
 12 . Verschiedenes 

 
 
 

- Der Ausschussvorsitzende dankt der FF Brachenfeld für ihre Gastfreundschaft 
- Herr Schümann erläutert auf Anfrage von Herr Lassen, dass der KBA angekündigt 

hatte, seinen Dienst zum 01.03.2010 anzufangen gemäß der im letzten Sommer erteil-
ten Genehmigung. Ein Standort wurde bereits mitgeteilt, die Abnahme des Fahrzeuges 
erfolgt am 26.02.2010. Der KBA will nach eigenen Angaben ausschließlich Verle-
gungsfahrten zwischen den Kliniken des Landes und Hamburg abdecken. 

 
 
 
 

gez. Bernd Delfs gez.  

(Ausschussvorsitzender) (Protokollführer) 

 


